

Cadre de vie urbain

Une rentrée plus propre ?

Le cadre de vie en milieu urbain est l'affaire du ministère de l'Intérieur et des Collectivités locales et, du point de vue «proximité», cette mission revient, en dernier ressort, aux Assemblées populaires communales (APC).

PAR M'HAMED REBAH

Le partage des responsabilités en matière de protection de l'environnement a ainsi réparti les nombreux «fronts» entre les institutions directement concernées : la direction générale des forêts, pour tout ce qui est «nature», le ministère de l'Environnement pour le côté «pollutions et nuisances», le département des ressources en eau pour l'assainissement et la qualité de l'eau, et le ministère de l'Intérieur pour l'hygiène et la salubrité dans les communes. Dans ce schéma, la gestion des déchets ménagers, par exemple, incombe aux collectivités locales. Le ministre de l'Intérieur et des collectivités locales, Noureddine Bedoui, qui intervenait samedi 29 août lors de la rencontre gouvernement-walis, estimant que «la situation actuelle de certaines villes nécessite des solutions d'urgence», avait appelé walis, walis délégués et élus locaux à engager «une vaste opération d'assainissement des villes en mobilisant tous les moyens d'intervention publics et privés». Cet appel concerne plus précisément les APC

qui ont le devoir de s'impliquer davantage dans la propreté de leurs communes. La dégradation de l'environnement due, notamment, à la multiplication des décharges sauvages, y compris sous forme de tas d'ordures et d'objets de tout genre jetés çà et là, a atteint en certains endroits un niveau qui exaspère les meilleures volontés locales. Il faut un véritable sursaut citoyen que le mouvement associatif doit initier en mobilisant la population et en sensibilisant les autorités locales sur la nécessité de mettre en œuvre la démocratie participative dont on a tant parlé, pour créer les conditions d'une action de protection de l'environnement qui soit durable. Il s'agit non seulement de se débarrasser des immondices qui enlaidissent tous les coins sur les lieux d'habitations, mais d'aller plus en avant sur la base d'une politique locale de protection de l'environnement élaborée par tous et sur le long terme. Cela devient une question de santé publique. Mais le plus urgent est de faire face aux risques qui ne sont pas à négliger, liés aux pluies diluviennes qui viennent avec les pre-



miers orages de fin d'été et de début d'automne. Il faut évacuer toutes ses saletés qui gênent le passage des eaux de pluies et notamment les avaloirs. Les petits déchets solides qui passent par les grilles des avaloirs de caniveaux obstruent les canalisations et contribuent à provoquer des inondations au premier orage. On sait que les autorités prennent très au sérieux le risque d'inondations en milieu urbain. Une des principales instructions adressées par Noureddine Bedoui, aux walis leur demande ne pas rater «la préparation de la saison automnale et hivernale sous l'angle de la prévention des risques et conséquen-

ces d'intempéries qui caractérisent ces deux saisons ». Il s'agit du nettoyage des endroits à haut risque et favorable aux inondations, sur les réseaux d'assainissement. L'Office national de l'assainissement (ONA) a lancé, durant le Ramadan, une campagne de sensibilisation en direction des citoyens visant à les amener à adopter les bons gestes pour la protection des réseaux d'assainissement. Cela s'appelle la prévention, et c'est ce réflexe qu'il faut ancrer et développer dans la population, à commencer par les enfants scolarisés qui peuvent donner le bon exemple aux adultes. ■

BÉJAÏA

Grande opération de nettoyage de la ville

● Le nouveau wali de Béjaïa veut mobiliser les moyens pour débarrasser la ville des déchets qui la défigurent.



Les ordures inondent la ville de Béjaïa et débordent sur les canaux de drainage des eaux usées

Une opération de nettoyage sera lancée dans les prochains jours dans la ville de Béjaïa. Une réunion de travail a été présidée récemment par le wali, Ouled Salah Zitouni, en présence de tous les directeurs de l'exécutif ainsi que les chefs de daïra, pour préparer le lancement de cette opération d'envergure qui s'inscrit dans le cadre d'un programme complémentaire de nettoyage, nous a-t-on informé au niveau de la wilaya. Cette opération vise à offrir un cadre de vie sain et agréable aux habitants et à débarrasser le chef-lieu de wilaya des ordures qui s'amoncellent sur les trottoirs. Les journées arrêtées pour cela sont jeudi, vendredi et

samedi. Le wali a instruit les directeurs et chefs de daïra ainsi que le président de l'APC de Béjaïa, puisque le nettoyage concernera dans un premier temps cette commune, de prendre toutes les dispositions nécessaires pour le nettoyage de l'ensemble des artères de la ville. Pour assurer le suivi de cette action qui touchera l'ensemble des quartiers de la commune et de la wilaya, un arrêté a été signé par le wali portant création d'une commission de wilaya composée des directeurs de l'exécutif ainsi que d'autres au niveau des communes et des dairas, à l'effet de recenser, dans une première phase, tous les points noirs qui affectent l'environnement, l'hygiène et la salubrité

publique dans les quartiers, les cités, les axes routiers et l'ensemble des lieux publics, et arrêter ainsi les modalités pratiques pour y intervenir. Un appel est lancé à tous les citoyens et habitants de la ville de Béjaïa, et ceux des autres communes de la wilaya, puisque l'opération sera élargie par la suite, ainsi que les associations de quartiers afin de contribuer et prêter main-forte aux entreprises qui seront sur les sites. La priorité sera donnée à l'enlèvement des bouteilles et des sachets en plastique qui jonchent tous les espaces, des débris, des gravas, des déchets de chantiers. L'éclairage public, qui constitue également un point très important pour le wali, sera intégré et pris en charge

dans le cadre de cette opération. Toutes les décharges sauvages seront radiquées et les réseaux d'assainissement et de drainage des eaux pluviales seront curés. Pour ce qui est des décharges, il y a lieu de rappeler que le wali a signé, récemment, un arrêté de fermeture de la décharge publique de Boulimat, un lieu paradisiaque qui méritait d'être préservé. Comme il a été procédé à l'ouverture du centre d'enfouissement technique situé au niveau de Sidi Boudherhem, en remplacement de la décharge fermée. Une autre opération d'envergure sera lancée prochainement : il s'agit du nettoyage et du désherbage des cimetières de la ville, par respect pour nos morts. Ali F.

JUSQU'AU 5 SEPTEMBRE À TIPASA **Journées «Main dans la main»** **pour la protection des milieux** **aquatiques**

La Société des eaux et de l'assainissement d'Alger (Seaal), organise jusqu'au 5 septembre 2015 au niveau des plages de la wilaya de Tipasa, les journées «Main dans la main» pour la protection des milieux aquatiques.

Thank you for trying Soda PDF

وقت الجزائر

نوري يقتدي ببوضياف و فرعون



● يبدو أن وزير الموارد المائية، عبد الوهاب نوري، دخل ضمير الطريقة، التي انتهجها كل من وزيرة الصحة وإصلاح المستشفيات، عبدالمالك بوضياف، ووزيرة للبريد والتكنولوجيا، إيمان هدي فرعون، بسلسلة من توقيعات العمال والمسؤولين، وأصبحت حديث الشارع الجزائري، حيث قام بتوقيف مدير الجزائرية للمياه لولاية الشلف، بسبب شكاوى

المواطنين، والإنقطاعات المتكررة في تزويدهم بالماء، فهل ينجح الوزير في إيصال الماء للمواطن بهذه الطريقة الضرعونية؟

Thank you for trying Soda PDF

MÉDÉA

L'unité ADE a un nouveau directeur

Le directeur général de l'ADE, Zidane Merah, a installé, avant-hier, le nouveau directeur de l'unité ADE de Médéa, en remplacement de Kara Aziz désigné à la tête de l'unité de Sétif, en présence des cadres de l'unité et du directeur des ressources en eau de la wilaya de Médéa. Le nouveau directeur, Menai Mohamed, n'est pas un inconnu pour les cadres de l'unité puisqu'il y a déjà exercé en qualité de chargé de l'exploitation avant d'être nommé au poste de directeur d'unité à Tipasa puis Tissemsilt. Dans son intervention, le directeur général a donné les grandes

lignes de la nouvelle stratégie de l'ADE compte tenu de la conjoncture économique actuelle du pays. L'occasion aussi fut d'annoncer l'ouverture de nouvelles caisses à travers les grandes agglomérations afin, selon lui, de concrétiser la politique de proximité avec le citoyen pour lui offrir une meilleure qualité de service. Le même responsable a mis l'accent sur le volet relatif à la formation du personnel qui est *"un levier efficace dans l'optimisation des actions de l'entreprise et dans la lutte contre le gaspillage."*

M. EL BEY

Thank you for trying SO

DU 7 AU 9 SEPTEMBRE À LA SAFEX
**Salon de l'électricité
et de l'eau**

La 8^e édition du Salon de l'électricité et de l'eau (Algeria Electricity and Water Expo), se déroulera du 7 au 9 septembre 2015 au Palais des Expositions des Pins Maritimes (Safex), Alger.

8th ALGERIA
Electricity & Water Expo 2015
September 7-9, 2015, Algiers, Algeria

Thank you for trying Soda PDF

ADRAR, AMÉTIORATION DU CADRE DE VIE **Rénovation du réseau d'AEP**

Un projet de rénovation du réseaux de distribution d'eau potable (AEP) a été retenu pour la commune frontalière de Timiaouine (située à 950 km au sud du chef-lieu de wilaya), ont indiqué des responsables de la direction de l'habitat et de l'urbanisme de la wilaya .

Une enveloppe de 120 millions de dinars a été réservée pour cette opération qui vient également en parallèle avec le parachèvement d'un projet d'une grande importance visant l'alimentation en eau

potable de la ville de Timiaouine depuis le point de captage d'eau situé dans la région de Tagraout sur une distance de plus de 80 km, a expliqué le directeur du secteur Lakhdar Benmerrah. Des entreprises de réalisation ont été désignées pour la concrétisation de cette opération répartie en trois phases, dont la première a été déjà lancée, concernant les travaux d'installation de nouvelles canalisation de haute qualité, a indiqué ce responsable, précisant que ce projet devrait être livré avant

la fin de l'année en cours . Une tranche d'une opération de réalisation du réseau d'assainissement, sera prise en charge également par le même secteur, vu l'extension urbaine que connaît cette collectivité locale au cours de ces dernières années. Une autre action portant sur le déplacement de l'exutoire actuel des eaux usées hors de la ville de Timiaouine est également projetée, a fait savoir le même responsable.

APS

Thank you for trying